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♥
 EDITO 
LE BONHEUR D'ÊTRE CHRETIEN (2E PARTIE / 28 TEXTES 
PERSONNELS)
     
Hvaljen Isus i Marija !
Loués soient Jésus et Marie ! 
     
Bonjour à toutes et à tous ! Ce PDF N°78 fait suite au N°71. Il contient 28 réflexions 
personnelles sur la foi. Ces réflexions ont été classées en 7 grands thèmes : Dieu, 
Mariage, Vie, Confession, Mort, Au-delà, et Ciel sur la terre.
Grâce au sommaire et aux liens hypertextes qui se trouvent à la page 2, vous 
pouvez accéder rapidement à chacun de ces 7 grands thèmes.
Les sujets abordés sont très divers : l'importance de la chasteté avant le mariage, 
l'impossibilité de communier pour les personnes divorcées et remariées, l'existence 
d'une vie après la vie, la réalité du Purgatoire et de l'Enfer, l'importance de la prière 
et de la confession individuelle... 
A travers ces réflexions, j'ai surtout cherché à montrer toute la beauté et toute la 
cohérence des enseignements de l'Eglise (même si c'est d'une manière très 
imparfaite, je le reconnais). En effet, nous vivons à une époque où l'Eglise est très 
souvent attaquée et où beaucoup de gens n'acceptent pas ce qu'elle dit. Il est donc 
important d'essayer de la défendre.
J'ai aussi cherché à montrer à quel point la vie était belle et à quelle point elle avait 
du sens quand on la regardait à la lumière de l'Evangile et quand on s'efforçait de la 
vivre chrétiennement. J'espère que ce numéro vous plaira !
Bonne lecture à toutes et à tous !
     
RV
     
Accès rapide (Ctrl + clic gauche)
1)-Sommaire et accès rapide >>
2)-Le bonheur d'être chrétien (28 textes personnels) >>
3)-Infos diverses >>

http://chere-gospa.eklablog.com/
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SOMMAIRE ET ACCES RAPIDE
       
Les liens hypertextes ci-dessous (en bleu) vous permettent d'accéder rapidement 
aux différentes parties de ce PDF. 
     

     
Dieu >>
A1-On apprend à connaître le Père par la Croix.
A2-Le retour de Jésus dans sa gloire.
     
Mariage >>
B1-Le mariage religieux donne des charismes tout à fait étonnants.
B2-Eglise, procréation, création, sexualité et mariage.
B3-Pourquoi les relations sexuelles avant le mariage ne sont pas une bonne chose.
B4-Comment rester chaste avant le mariage.
B5-La communion des personnes divorcées et remariées.
B6-Les personnes divorcées et remariées et la communion eucharistique.
B7-Besoin de Roméo et Juliette.
     
Vie >>
C1-Sainte Thérèse de l'Enfant-Jésus et l'esprit d'enfance.
C2-Répondre aux personnes qui sont favorables à l'euthanasie.
     
Confession >>
D1-Un avis personnel sur les célébrations communautaires du pardon.
D2-Les apparitions de Medjugorje et le fruit de la Confession.
D3-Prière d'action de grâce pour le sacrement de la Confession.
     
Mort >>
E1-Trois réflexions sur la mort et sur les défunts.
E2-La vie serait insupportable si nous étions éternels ici-bas.
E3-Le bonheur est impossible si l'on ne croit pas en une vie après la vie.
E4-8 points pour mieux comprendre ce que devient le corps après la mort.
E5-Les catéchumènes qui croient encore à la réincarnation.
     
Suite page suivante →



Au-delà >>
F1-Une toute petite idée de l'éternité bienheureuse.
F2-La parabole du riche et de Lazare.
F3-L'Enfer n'est pas une injustice venant de Dieu.
     
Ciel sur la terre >>
G1-Les voyants de Medjugorje ont demandé à la Vierge où se trouvait le Paradis.
G2-Pourquoi peut-on dire que Medjugorje c'est le Paradis sur la terre ?
G3-L'expérience de l'éternité dans la prière.
G4-Le fruit de la fidélité et le fruit de l'infidélité.
G5-La ronde du temps.
G6-Il n'y a pas d'âge pour accomplir sa vocation.
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♥
 DOCUMENT 
LE BONHEUR D'ÊTRE CHRETIEN (2E PARTIE / 28 TEXTES 
PERSONNELS)
       
>Articles postés entre 2000 et 2017
>Journal et site "Chère Gospa"
     
     
Dieu
A1-ON APPREND A CONNAÎTRE LE PERE PAR LA CROIX (23/12/14)
Une petite réflexion de votre serviteur.
A Medjugorje, la Sainte Vierge nous a dit : "Mes enfants, on apprend à connaître le 
Père par la croix" (le 02/12/13).
      
Quel grand mystère que celui de la souffrance !
On a mal mais, en même temps, la douleur nous permet de mieux comprendre qui 
est Dieu. Elle nous permet de nous rapprocher de lui, de le voir plus nettement (si 
l'on peut dire), de mieux le contempler...
      
C'est un peu comme avec nos yeux de chair, finalement.
En effet, quand nos yeux sont usés ou fatigués et qu'ils ne parviennent plus à voir ce 
qui est loin de nous, il peut arriver - lorsque nous souffrons et que nous pleurons - 
que nos larmes agissent un peu comme des "lentilles correctrices" qui nous 
permettent de distinguer parfaitement les objets les plus éloignés ! 
     
Dieu
A2-LE RETOUR DE JESUS DANS SA GLOIRE (25/09/14)
Une petite réflexion de votre serviteur.
Donne-nous de siéger, l’un à ta droite et l’autre à ta gauche, dans ta gloire (Marc 10, 
37).
     
Cette demande de Jacques et Jean à Jésus est une tentation que les hommes ont 
bien souvent. C'est la tentation de vouloir être le plus grand, de rechercher la 
première place...
C'est la tentation de vouloir être admiré par les hommes du monde entier, telle une 
grande vedette qui est acclamée par son public dans une salle de spectacle.
C'est la tentation de vouloir qu'aux yeux de tous, Jésus vienne s'asseoir à nos côtés 
pour juger le monde et régner à jamais.
      
Il est une chose importante que nous ne devrions toutefois pas oublier :
     
Quand Jésus reviendra dans sa gloire (et personne ne sait quand ce moment se 
produira), il se pourrait bien qu'Il agisse de la même façon que lors de sa première 
venue, la nuit de Noël.
Oui, il se pourrait fort bien que Jésus décide de faire son entrée en passant non pas 
par le devant de la scène (c'est à dire par là où nous voulons être) mais... par le fond 
de la salle !
      



Et là, lorsque les hommes du monde entier se retourneront tous pour Le voir, alors 
tous ceux qui se trouvaient dans le fond de la salle et qui occupaient les derniers 
rangs (les pauvres, les malades...) se retrouveront automatiquement aux premières 
places pour accueillir le Christ !
     
Et c'est ainsi que "beaucoup de premiers seront derniers, et beaucoup de derniers, 
premiers" (Matthieu 19, 30).
      
Mais nous, à ce moment-là, du haut de notre piédestal et de notre suffisance, 
aurons-nous encore assez d'humilité pour dire à Jésus : "Jésus, souviens-toi de 
moi"? (Luc 23, 42) 
     
Mariage
B1-LE MARIAGE RELIGIEUX DONNE DES CHARISMES TOUT A FAIT 
ETONNANTS (21/09/10)
Une petite réflexion de votre serviteur.
Si dans le mariage on est vraiment "un", alors, lorsque les deux époux se trouvent 
dans deux endroits différents, chacun d'entre eux doit avoir la sensation qu'il a le don
d'ubiquité ! 
     
Mariage
B2-EGLISE, PROCREATION, CREATION, SEXUALITE ET MARIAGE (11/04/06)
Une petite réflexion de votre serviteur.
Quand on découvre l'enseignement de l'Eglise sur la sexualité, on est émerveillé par 
sa cohérence et par sa profondeur. Si vous me le permettez, voici quelques points 
qui m'ont plus particulièrement touché.
     
1-L'Eglise ne sépare pas procréation et création
     
A l'heure où le monde nous dit qu'un enfant à naître n'est pas vraiment une personne
(certains disent par exemple qu'il n'est pas un être "complet"), l'Eglise, elle, ne 
sépare pas procréation et création. Souvent même, on entend des chrétiens 
affirmer : "Dieu crée (il crée l'âme) au moment où les parents procréent".
C'est là quelque chose de merveilleux ! En effet, cela signifie qu'un enfant qui est 
encore dans le sein de sa mère est vraiment une personne à part entière : il possède
un corps (qui est son composé matériel) et une âme créée par Dieu (qui est son 
composé spirituel). Il est donc bel et bien complet. (1)
     
A partir de là, on comprend mieux pourquoi l'Eglise est opposée à l'avortement. Pour 
elle, avorter équivaut à tuer un être humain à part entière.
     
2-L'Eglise ne sépare pas sexualité et procréation
     
A l'heure où le monde nous dit que le but la sexualité est uniquement de permettre 
aux couples d'éprouver du plaisir, l'Eglise, elle, ne sépare pas sexualité et 
procréation.
C'est là encore quelque chose de merveilleux ! En effet, puisque l'homme a une âme 
et un corps (voir le point précédent), il faut bien que l'amour soit à la fois charnel et  
spirituel pour qu'il soit total. Cela est logique. Et pour être spirituel, il faut qu'il soit 
ouvert à Dieu, et donc au don de la vie.



A partir de là, on comprend mieux pourquoi l'Eglise n'approuve pas les moyens de 
contraception autres que les moyens naturels. En effet, les contraceptifs font de 
l'amour un acte exclusivement charnel et il lui manque alors son côté spirituel.
     
3-L'Eglise ne sépare pas sexualité et mariage
     
A l'heure où le monde nous dit que l'on peut avoir des relations sexuelles sans être 
marié, l'Eglise, elle, ne sépare pas sexualité et mariage.
C'est une fois de plus quelque chose de merveilleux ! En effet, si l'amour humain doit
être ouvert au don de la vie pour être total (voir le point précédent), alors il faut bien 
que les parents soient engagés dans une relation stable et durable pour accueillir la 
vie qui va naître et l'aider à grandir. C'est là encore quelque chose de logique.
     
A partir de là, on comprend mieux pourquoi l'Eglise est opposée aux relations 
sexuelles avant le mariage. Pour elle, l'union libre ne peut pas garantir pas la stabilité
de la famille, puisque chacun se réserve le droit de quitter l'autre quand il le souhaite.
     
Voilà, j'espère que ces petites explications très personnelles (qui sont aussi très 
incomplètes et très imparfaites, j'en conviens) auront permis à certains de mieux 
sentir et de mieux comprendre toute la cohérence de l'enseignement de l'Eglise sur 
la sexualité...
     
(1) L'idée que l'âme humaine est produite par les parents au moment de la 
procréation est l'erreur que font les traducianistes.
     
Mariage
B3-POURQUOI LES RELATIONS SEXUELLES AVANT LE MARIAGE NE SONT 
PAS UNE BONNE CHOSE (18/10/10)
Une petite réflexion de votre serviteur.
J'ai eu la chance d'avoir comme professeur de piano un homme aveugle de 
naissance. Il aimait énormément le compositeur Frédéric Chopin et il pouvait jouer 
ses valses sans utiliser les fameuses partitions en braille pour les non-voyants. Il se 
rappelait de tout par cœur : de chaque note, de chaque soupir...
Un jour, je lui ai demandé comment il faisait et il m'a répondu : "C'est simple : la main
a une mémoire. Elle se souvient des positions sur le clavier, des accords, des 
progressions harmoniques... A force de jouer, la mélodie finit par s'imprimer en elle. 
Oui, comme le cerveau, la main a elle aussi une mémoire".
     
J'ai trouvé que ce que ce professeur m'avait dit était tout à fait extraordinaire. Plus 
tard, en découvrant l'enseignement de l'Eglise Catholique sur la sexualité, je me suis 
souvenu de ces paroles. Et je dois bien reconnaître qu'elles m'ont beaucoup aidé à 
mieux comprendre pourquoi l'Eglise voulait que les âmes soient unies par le mariage
avant que les corps s'unissent.
     
En fait, je crois que c'est en partie (même si ce n'est pas la seule raison) parce que 
l'Eglise sait que le corps a une mémoire. En effet, le corps se souvient des gestes de
tendresse qu'il a reçu. Il ne les oublie pas en une seconde. Non, l'affection qu'on lui a
donnée reste comme "imprimée" en lui.
Et si les âmes ne se sont pas unies par un lien de fidélité absolue avant que les 
corps s'unissent, alors, dans le cas d'une rupture, il peut y avoir de très gros 



déchirements et de très grandes douleurs à l'intérieur : le corps se souvient de l'être 
aimé tandis que l'âme, elle, cherche à l'oublier.
Je crois que c'est en partie pour éviter à l'homme ce genre de souffrances (mais, 
encore une fois, ce n'est pas la seule raison) que l'Eglise veut absolument protéger 
l'amour par un sacrement et qu'elle demande que les âmes s'unissent avant que les 
corps s'unissent.
     
Mariage
B4-COMMENT RESTER CHASTE AVANT LE MARIAGE (06/07/14)
Une petite réflexion de votre serviteur.
Pour beaucoup de jeunes, le désir sexuel est quelque chose qui est tellement fort 
qu'il est absolument impossible de le contrôler. Les discours des chrétiens sur la 
chasteté avant le mariage les font donc parfois sourire. En effet, ces discours leur 
paraissent totalement impossible à mettre en pratique.
Je pense que cela est un appel lancé aux chrétiens à comprendre que non 
seulement il faut parler aux jeunes de la chasteté mais que, en plus de cela, il faut 
également leur expliquer comment il faut faire concrètement pour être chaste.
Et pour cela, les chrétiens doivent absolument dire aux jeunes (et, surtout, leur 
prouver par leur exemple) qu'il existe un lien très étroit entre la chasteté et le jeûne 
alimentaire.
Ainsi que l'a écrit le Père Slavko Barbaric dans son livre intitulé "Jeûnez avec le 
cœur" : Saint Benoît voyait une relation étroite entre le jeûne et la chasteté. Pour un 
religieux, être pur, c'est se débarrasser des désirs sexuels et les vaincre. Ce qui est 
possible si, par le jeûne, on renonce au plaisir de la nourriture.
A mon avis, le jeûne alimentaire est une recommandation de la Vierge de Medjugorje
qui permettra aux jeunes d'apprendre à maîtriser leurs corps et, ainsi, de prévenir de 
nombreuses blessures du cœur ! 
     
Mariage
B5-LA COMMUNION DES PERSONNES DIVORCEES ET REMARIEES (24/10/05)
Une petite réflexion de votre serviteur.
Quand un homme et une femme se marient, ils ne font plus qu'une seule chair. Par 
ailleurs, le sacrement du mariage qu'il ont reçu a été scellé par Dieu lui-même et il 
est indissoluble. En effet, ainsi que nous le disent les paragraphes 1639 et 1640 du 
Catéchisme de l'Eglise Catholique :
     
-Le consentement par lequel les époux se donnent et s'accueillent mutuellement est 
scellé par Dieu Lui-même (paragraphe 1639)
-Le lien matrimonial est donc établi par Dieu Lui-même, de telle sorte que le mariage 
conclu et consommé entre baptisés ne peut jamais être dissous. Ce lien, qui résulte 
de l'acte humain libre des époux et de la consommation du mariage, est une réalité 
désormais irrévocable et donne origine à une alliance garantie par la fidélité de Dieu 
(paragraphe 1640).
     
Ces textes sont extrêmement forts.
Personnellement, ils m'inspirent l'idée qu'une fois mariés, l'homme et la femme ne 
peuvent plus être "complets" l'un sans l'autre et que Jésus, de son côté, ne peut plus 
les imaginer l'un sans l'autre.
Ces textes m'inspirent également l'idée que si une personne divorcée et remariée 
communiait, elle se retrouverait alors dans un état "d'écartèlement intérieur" devant 



Dieu (si l'on peut dire).
En effet, le fait de communier la lierait au Christ (c'est là le sens profond de la 
communion eucharistique) qui, Lui-même, la "lierait" d'une certaine manière à son 
premier mari (puisque Dieu a scellé leur mariage et que ce dernier est indissoluble)...
alors même que le cœur de cette personne serait lié à son second conjoint.
Il y aurait donc là quelque chose de profondément illogique.
     
Je reconnais que c'est là une manière très personnelle (et sûrement très imparfaite) 
d'expliquer les choses, mais je suis convaincu que l'Eglise ne fait pas preuve de 
dureté en demandant aux personnes divorcées et remariées de ne pas communier.
A mon sens, elle montre simplement qu'elle est cohérente avec elle-même et qu'elle 
respecte profondément le choix des personnes.
     
Mariage
B6-LES PERSONNES DIVORCEES ET REMARIEES ET LA COMMUNION 
EUCHARISTIQUE (15/02/11)
Une petite réflexion de votre serviteur.
Lorsqu'une personne est malade et qu'elle se sent à l'écart des autres, elle ne peut 
rien faire pour sortir de sa maladie et pouvoir aller rejoindre immédiatement ses 
amis. Elle ne peut qu'attendre. Sa guérison ne dépend pas d'elle.
De même, lorsqu'une personne est en prison et qu'elle se sent à l'écart des autres, 
elle ne peut rien faire pour sortir de sa cellule. Elle ne peut qu'attendre. Sa libération 
ne dépend pas d'elle.
Mais lorsqu'une personne divorcées et remariée se sent à l'écart des autres 
chrétiens parce qu'elle ne peut pas communier, alors, d'elle-même, elle peut en un 
instant changer sa situation. Il suffit d'une toute petite décision de sa part (en 
l'occurrence : s'abstenir de relations sexuelles) et, dans la seconde qui suit, son 
problème a complètement disparu.
En fait, la clef de son problème est dans sa poche. Quand elle le veut et où elle le 
veut, elle peut choisir de se mettre en situation de communier à nouveau.
     
Mariage
B7-BESOIN DE ROMEO ET DE JULIETTE (12/03/07)
Une petite réflexion de votre serviteur.
Il existerait bien un moyen pour que les grands leaders politiques deviennent de 
grands amis, et qu'ainsi les relations entre leurs partis soient plus apaisées. Il 
faudrait, pour cela, que les enfants des uns se marient avec ceux des autres.
    
Comme chacun le comprend bien, il est beaucoup moins facile de voir en l'autre un 
ennemi quand on sait que le fruit de notre propre chair est uni au fruit de la chair de 
cet autre-là. Cela change beaucoup de choses dans les rapports humains !
     
Mon Dieu, tu le sais et tu le comprends mieux que quiconque, notre monde a besoin 
de Roméo et de Juliette pour faire tomber les murs de la haine qui séparent les 
hommes ! Oui, il a un grand besoin que des jeunes gens issus de familles en guerre 
se rejoignent, tombent amoureux les uns des autres et s'unissent pour la vie.
     
Mon Dieu, en ces temps particulièrement difficiles que nous traversons, nous te 
supplions d'envoyer à la France et au monde des millions de Roméo et de Juliette, 
de telle sorte que leur amour fasse s'effondrer les murs de la haine et convertisse 



leurs parents.
     
Vie
C1-SAINTE THERESE DE L’ENFANT JESUS ET L'ESPRIT D'ENFANCE (01/10/14)
Une petite réflexion de votre serviteur.
Dans les établissements scolaires, les élèves sont très différents suivant les niveaux 
(primaire, collège, lycée...).
Une chose m’a toujours étonné : plus les élèves sont jeunes et plus ils aiment 
participer en classe. Oui, plus ils sont jeunes et plus les mains sont nombreuses à se
lever quand le professeur pose une question, et plus elles se lèvent vite et haut !
      
En primaire, par exemple, il arrive souvent que des élèves vous "supplient" presque 
de leur donner la parole tellement leur soif de répondre est grande : "M’sieur ! 
M’sieur! M’sieur ! Moi j’sais ! Moi j’sais ! Moi j’sais !"
      
D'une certaine manière, cela me rappelle la vitesse absolument incroyable à laquelle 
sainte Thérèse de l'Enfant Jésus (elle qui avait justement l'esprit d'enfance) a 
répondu à Dieu quand il l'a appelée à la vie religieuse. En effet, à l’âge de seulement 
14 ans, sainte Thérèse est allée jusqu’au Pape pour lui demander personnellement 
l’autorisation d’entrer au Carmel à 15 ans ! C’est tout à fait extraordinaire !!
     
Alors, en pensant aux enfants et à sainte Thérèse, puissions-nous sentir grandir en 
nous l'esprit d'enfance. Oui, puissions-nous sentir s’éveiller en nous le même désir 
de ne pas faire attendre Dieu quand il nous appelle. Et pas seulement quand il s’agit 
de la vocation religieuse, mais aussi de la vocation à évangéliser (à travers les 
engagements dans l’Eglise) et, surtout, de la vocation à la sainteté (à travers la 
prière et la conversion) !
     
Vie
C2-REPONDRE AUX PERSONNES QUI SONT FAVORABLES A L'EUTHANASIE 
(17/09/12)
Une petite réflexion de votre serviteur.
Quand on discute avec des personnes qui sont favorables à l'euthanasie et qu'on 
leur expose l'enseignement de l'Eglise sur cette question, ces personnes nous 
répondent souvent la chose suivante : "La théorie, les grands dogmes, les beaux 
discours... tout cela c'est très bien. Mais tant que l'on n'a pas une expérience 
concrète de ce problème, tant que l'on n'a pas eu des proches qui sont passés par 
là, alors on ne peut pas comprendre. L'euthanasie est une question qui ne peut pas 
être abordée uniquement sous un angle idéologique".
Je pense qu'en entendant ces mots, tous chrétien devrait répondre qu'il a des 
proches qui sont passés par des souffrances extrêmes et qui, malgré cela, ont 
choisi de vivre jusqu'au bout et de mettre toute leur confiance en Dieu : Jésus (qui a 
été crucifié), Jeanne d'Arc (qui a été brûlée vive), les martyrs (dont beaucoup ont été 
torturés)...
En oui, tous ces personnages ne sont-ils pas réellement nos frères et sœurs ? Et 
n'ont-ils pas souffert tout autant - si ce n'est infiniment plus, pour certains - que les 
autres ? Grâce à la communion des saints, tout chrétien a donc dans sa famille des 
gens qui sont passés par de très grandes épreuves et qui ont montré que la vie valait
la peine d'être vécue jusqu'au bout. 
     



Confession
D1-UN AVIS PERSONNEL SUR LES CELEBRATIONS COMMUNAUTAIRES DU 
PARDON (24/01/06)
Une petite réflexion de votre serviteur.
Quand nous avons l'habitude de nous confesser régulièrement de manière 
individuelle, il peut parfois nous arriver de nous dire, juste avant la confession : "Mon 
Dieu ! Je vais encore devoir avouer à ce prêtre les mêmes péchés et lui parler des 
mêmes défauts, des mêmes travers… lui qui les a déjà entendus tant et tant de fois !
Seigneur, que va-t-il penser de moi cette fois-ci !"
     
Il n'est pas du tout anormal que nous ressentions parfois cette "gêne" car il nous 
arrive à tous de retomber dans les mêmes péchés, avec le temps.
Mais ce qu'il y a de très positif dans la confession individuelle, c'est que le fait qu'un 
prêtre entende nos péchés les rend encore plus haïssables à nos yeux. En effet, la 
"gêne" que nous éprouvons ravive en nous le désir de ne plus avoir à avouer les 
mêmes fautes et, donc, de ne plus retomber dans les mêmes travers (ne serait-ce 
que pour que le prêtre n'ait plus à les entendre !).
En ce sens, on peut affirmer que la confession individuelle nous pousse à la 
conversion d'une manière très forte.
     
Les fidèles qui vont dans les célébrations communautaires du pardon, par contre, ne 
peuvent pas ressentir cette "gêne positive" (si je puis dire). En effet, étant les seuls à 
connaître leurs fautes, ces dernières restent toujours comme "cachées en eux".
Et de ce fait, il est clair qu'elles risquent de leur paraître moins "gênantes". Et quand 
nos fautes nous paraissent moins "gênantes", alors, inévitablement, nous sommes 
beaucoup "moins pressés" de changer et de nous convertir. Cela est logique.
Voilà l'une des raisons pour lesquelles, à mon sens, la confession individuelle restera
toujours irremplaçable.
     
Confession
D2-LES APPARITIONS DE MEDJUGORJE ET LE FRUIT DE LA CONFESSION 
(20/07/14)
Une petite réflexion de votre serviteur.
Certaines personnes pensent que Medjugorje (qui, selon la belle expression du Pape
Jean-Paul II, est "le plus grand confessionnal du monde") repose sur un mensonge.
      
Je pense que ce sont là des personnes qui n’ont pas encore vraiment compris ce 
qu’était le sacrement de la Confession et comment ce sacrement aidait l’homme à 
grandir de jour en jour dans l’amour de Dieu.
      
Plus on se confesse, en effet, et plus on recherche en détail ce qui ne va pas dans 
notre vie (à Medjugorje, la Vierge nous demande de nous confesser chaque mois).
Oui, plus on se confesse, et plus on devient exigeant avec soi-même, plus on est 
soucieux d’avouer au prêtre le moindre défaut et la moindre imperfection, plus on 
ressent le désir de grandir en sainteté...
      
Et c’est ainsi que, tous les mois, entraînés par l’amour miséricordieux et irrésistible 
de Dieu, nous sommes amenés à faire de plus en plus la lumière sur nous-mêmes, 
aidés en cela par l'Esprit Saint qui nous entraîne toujours plus loin dans les 
profondeurs.



Dire que Medjugorje repose sur un mensonge revient donc à croire qu’un mensonge 
(surtout un mensonge aussi gros !) pourrait résister pendant aussi longtemps à la 
puissante dynamique du sacrement de la Confession, et notamment de la 
Confession régulière de tant et tant de personnes qui disent croire à Medjugorje et 
qui cherchent honnêtement à progresser spirituellement (sachant que parmi ces 
personnes, il y a les voyants eux-mêmes ainsi que leurs proches : conjoints, enfants,
parents, amis... Cela doit faire pas mal de monde) !
Nous sentons bien que cela est impossible.
      
Pour moi, le fait que Medjugorje soit devenu "le plus grand confessionnal du monde" 
est donc l'une des plus belles preuves que Medjugorje ne peut pas reposer sur un 
mensonge.
     
En effet, le fruit de la Confession (et toutes les personnes qui se confessent une fois 
par mois pourraient en témoigner), c’est l’amour de la vérité.
     
Confession
D3-PRIERE D'ACTION DE GRÂCE POUR LE SACREMENT DE LA CONFESSION 
(07/05/17)
Voici une prière qui est extraite de la rubrique : "Bouquets de prières pour la France" 
(il s'agit de la prière F314, qui a été publiée le 7 mai 2017).
Chère Gospa, à Medjugorje tu as très souvent attiré notre attention sur l'importance 
du sacrement de la réconciliation. Tu nous as dit notamment : "Il faut inviter les gens 
à se confesser chaque mois, surtout le premier samedi. (...) La confession mensuelle
sera un remède pour l'église d'Occident. Il faut transmettre ce message à l'Occident" 
(le 06/08/82).
Vierge Marie, en ces premiers jours du mois de mai qui t'est consacré, nous 
voudrions rendre grâce à Dieu pour le sacrement du pardon que nous venons de 
recevoir. Oui, merci à Dieu pour ce moment extraordinaire où, à travers le prêtre, 
Jésus lui-même a pardonné nos péchés et nous a rendus libres.
Vierge Marie, nous te supplions du plus profond de notre cœur pour que nous 
chérissions cette grâce que nous avons reçue, pour que nous la protégions comme 
on protège la flamme d'un cierge lors de la veillée pascale, et ce afin que le vent de 
l'éteigne pas.
Fais notamment que nous ne laissions pas le monde nous entraîner dans sa haine et
dans sa violence, mais que nous nous enracinions chaque jour un peu plus dans 
l'amour, dans la paix et dans la joie.
Ainsi que tu nous l'as dit à Medjugorje : "Ne vous confessez pas par habitude, pour 
rester les mêmes après cela. Non, ce n'est pas bien. La confession doit donner une 
impulsion à votre foi. Elle doit vous stimuler et vous rapprocher de Jésus" (le 
07/11/83). 
>Je vous salue Marie... 
     
Mort
E1-TROIS REFLEXIONS SUR LA MORT ET SUR LES DEFUNTS (2012-2014)
Trois petites réflexions de votre serviteur.
     
1-Quelque chose a changé entre moi et le Ciel... (12/06/14)
Pendant longtemps, le Ciel m'est apparu comme un endroit éloigné et l'idée de la 
mort m'inquiétait un peu. Et voilà qu'aujourd'hui ce même Ciel me paraît proche, 



attirant et incroyablement rassurant. Comme c'est étrange... Quelque chose a 
changé entre moi et le Ciel depuis que l'un des miens y est monté. Oui, quelque 
chose a profondément changé entre moi et le Royaume de Dieu depuis que je sais 
que l'un des miens y est entré... et qu'il m'y attend.  
     
2-La mort et le sentiment de "vide" (02/09/12)
Plus on avance en âge, plus il y a de vide autour de nous (car nos amis 
disparaissent un par un) et moins il y a de vide à l'intérieur de nous (car nos 
intercesseurs, au Ciel, sont de plus en plus nombreux) !  
     
3-La maison extérieure et la maison intérieure (18/05/13)
Ces "temples de pierres" que sont les maisons où nous habitons nous semblent bien 
vides lorsque Dieu vient rappeler à Lui l'un des membres de notre famille.
Par contre, ces "temples de chair" que nous sommes (saint Paul nous dit que nous 
sommes le "temple de l'Esprit Saint") semblent remplis de la présence d'un 
intercesseur supplémentaire quand la mort vient nous arracher un proche.
Ces édifices intérieurs deviennent alors un lieu où l'espérance peut jaillir et où, à 
travers la prière et grâce au grand mystère de la communion des saints, une relation 
nouvelle peut se tisser avec ceux qui nous ont quittés. 
     
Mort
E2-LA VIE SERAIT INSUPPORTABLE SI NOUS ETIONS ETERNELS ICI-BAS 
(27/01/06)
Une petite réflexion de votre serviteur.
Lorsque nous avançons en âge, nous constatons que nos corps et nos esprits ne 
sont plus en aussi bonne santé que lorsque nous étions jeunes. Pourtant, les 70 ou 
80 petites années que nous avons passées sur la terre ne représentent en fait 
qu'une durée infinitésimale sur la grande échelle du temps.
A partir de là, pouvons-nous imaginer ce qu'il adviendrait de nous si nous devions 
passer notre éternité ici-bas ? Oui, pouvons-nous imaginer ce qu'il nous arriverait si 
l'éternité était un "allongement continuel de notre vie terrestre" ?
     
Dans ce cas, il est clair que nos corps n'en finiraient pas de vieillir et de s'affaiblir. 
Notre peau se riderait, nos dents s'abîmeraient, notre vue baisserait… et ce chaque 
jour davantage ! Et le drame, c'est que cet effondrement progressif de notre 
personne ne connaîtrait jamais de fin !
Nous ressemblerions alors aux passagers d'un avion qui s'envoleraient vers leur lieu 
de vacances... mais qui n'atterriraient jamais nulle part et "dépériraient" indéfiniment 
dans l'appareil. Notre vie serait alors semblable à une symphonie dans laquelle 
l'avant dernier accord se ferait entendre sans fin... mais sans jamais se résoudre sur 
un accord final.
     
Et plus le temps passerait, plus nous souffririons de notre condition car nous 
grandirions à chaque seconde dans la conscience que nous sommes à jamais 
prisonniers d'un monde inachevé. Nos âmes ne cesseraient de s'impatienter, de se 
languir, de se lamenter… Oh, Seigneur, cela serait vraiment très triste, et ô combien 
douloureux ! Cet "allongement continuel de notre vie terrestre" nous deviendrait très 
vite insupportable !
     
Il n'est donc pas du tout "illogique", vous en conviendrez, qu'un être humain soit 



comme "retiré" du monde, à un moment donné fixé par Dieu, et qu'ainsi les combats 
terrestres puissent passer entre des mains plus jeunes et plus vigoureuses.
Et il est clair, également, que nous commettons une erreur lorsque nous considérons
la mort uniquement comme quelque chose de triste.
     
Mourir (c'est-à-dire ne pas être éternel ici-bas), c'est justement ce qui peut nous 
permettre de supporter nos maux avec plus de patience et plus de courage. Et 
quand nous y réfléchissons bien, nous découvrons que le fait que nous ne soyons 
que "de passage" dans ce monde n'est pas une tragédie mais, bien au contraire, une
grâce. Oui, une véritable grâce ! Une grâce qui, en plus de nous soustraire aux 
multiples imperfections de ce monde, nous donne aussi et surtout la possibilité de 
nous ouvrir dès ici-bas à une formidable espérance : l'espérance qu'il existe une vie 
meilleure après celle-ci !
     
Mort
E3-LE BONHEUR EST IMPOSSIBLE SI L'ON NE CROIT PAS EN UNE VIE APRES
LA VIE ! (01/12/06)
Une petite réflexion de votre serviteur.
Mon Dieu, ne pas croire en une Vie après la vie est un drame. Oui, c'est un véritable 
drame car, alors, on ne connaît pas d'autre bonheur que celui qui nous est donné par
les joies purement terrestres. La conséquence de cela est que plus la mort approche,
plus on est obligé de regarder en arrière pour trouver le bonheur (puisqu'il n'y a que 
la perspective du néant devant nous). Et plus on regarde en arrière (c'est à dire dans
notre passé, dans nos souvenirs…), plus on voit le bonheur s'éloigner de nous 
(puisque le temps continue de s'écouler malgré tout et qu'il nous tire sans cesse en 
avant) ! Quel drame ! Quel déchirement !! C'est là une douleur insupportable !!
     
Mort
E4-8 POINTS POUR MIEUX COMPRENDRE CE QUE DEVIENT LE CORPS 
APRES LA MORT (01/12/05)
Dans l'article qui suit, j'ai essayé de résumer en quelques points ce que nous dit 
l'Eglise sur la question de la résurrection des corps. J'ai mis également une petite 
réflexion personnelle (points 7 et 8). 
     
1-On pourrait dire que l'enseignement de l'Eglise sur la Vie après la vie se résume à 
deux points importants : 
a)-L'âme et le corps, qui se séparent au moment de la mort (le corps retourne en 
poussière tandis que l'âme immortelle monte auprès de Dieu), sont appelés à être 
réunifiés un jour. 
b)-L'homme est appelé à être jugé par Dieu et à aller soit au Paradis, soit au 
Purgatoire, soit en Enfer.
     
2-Quand elle parle de ces deux événements (la réunification de l'âme et du corps, et 
le jugement de Dieu), l'Eglise les renvoie "à la fin du monde", c'est à dire au jour où 
le Christ reviendra sur Terre (lors de son second Avènement). 
a)-En effet, le paragraphe 1001 du Catéchisme de l'Eglise Catholique nous dit ceci :
>"Quand ? [ndlr : quand les morts ressusciteront-ils ?] Définitivement au dernier jour 
(Jn 6, 39-40. 44. 54; 11, 24); "à la fin du monde". En effet, la résurrection des morts 
est intimement associée à la Parousie du Christ (...)". 
b)-Et voici un extrait du paragraphe 1038 :



>"La résurrection de tous les morts, "des justes et des pécheurs" (Ac 24, 15), 
précédera le Jugement dernier".
     
3-Cela étant dit, il est important de savoir que l'Eglise reconnaît aussi l'existence d'un
"jugement particulier" survenant au moment même de la mort d'une personne. 
a)-Le paragraphe 1022 du CEC nous dit :
>"Chaque homme reçoit dans son âme immortelle sa rétribution éternelle dès sa 
mort en un jugement particulier qui réfère sa vie au Christ, soit à travers une 
purification, soit pour entrer immédiatement dans la Béatitude du ciel, soit pour se 
damner immédiatement et pour toujours".
     
4-Si l'Eglise reconnaît l'existence d’un "jugement particulier" au moment de la mort, 
elle ne nous parle pas d'une "réunification particulière" (si l'on peut dire) qui 
précéderait ce "jugement particulier". Autrement dit, elle nous enseigne que seul le 
jugement est "anticipé", mais pas la résurrection en elle-même. Pour le Magistère, la 
réunification de l'âme et du corps aura lieu à la fin du monde.
A ce sujet, le paragraphe 997 du CEC nous dit :
>"Dans la mort, séparation de l'âme et du corps, le corps de l'homme tombe dans la 
corruption, alors que l'âme va à la rencontre de Dieu, tout en demeurant en attente 
d'être réunie à son corps glorifié".
     
5-Cette conviction que la réunification de l'âme et du corps n'a pas lieu au moment 
même de la mort pose parfois question à certaines personnes : 
a)-Pourquoi les voyants qui ont été gratifiés de visions de l'Au-delà (à Fatima ou à 
Medjugorje, par exemple) ont-ils vu des gens "entiers" (si l'on peut dire) - c'est-à-dire 
ayant une âme et un corps - au Paradis ou en Enfer ? 
b)-Comment Elie et Moïse ont-ils pu apparaître à Jésus avec un corps, lors de 
l'épisode de la Transfiguration sur le Mont Tabor, alors qu'ils étaient morts depuis 
longtemps (Mc 9, 2-10) ? 
c)-Dans la parabole de l'homme riche et de Lazare (Lc 16, 19), pourquoi Jésus fait-il 
dire à l'homme riche (qui vient de mourir) : "Abraham, mon père, aie pitié de moi et 
envoie Lazare tremper le bout de son doigt dans l'eau pour me rafraîchir la langue, 
car je souffre le supplice dans ses flammes".
Comment peut-il être question d'un "doigt" et d'une "langue" si les défunts n'ont pas 
de corps ?
     
6-Depuis des années, un fort courant de pensée affirmant que la réunification de 
l'âme et du corps se fait juste après la mort (et non pas à la fin du monde) s'est 
développé dans l'Eglise. Sœur Jeanne d'Arc (une théologienne dominicaine connue 
qui, comme le Magistère, défend l'idée de la résurrection finale) constate que ce 
courant est devenu puissant aujourd'hui (se reporter ici à la page 121 de son livre : 
"Mort, immortalité, résurrection", aux éditions Desclée de Brouwer). C'est un moine 
de l'abbaye d'En Calcat (dans le Tarn, en France) qui m'a parlé de ce livre.
     
7-Si vous me le permettez, j'aimerais essayer de vous donner une petite opinion 
personnelle sur cette question.
A mon avis, il n'y a pas de contradiction entre le fait que des défunts puissent ne pas 
avoir de corps (pas avant la résurrection finale, du moins) et le fait qu'ils puissent 
apparaître malgré tout avec un "corps" (lors de phénomènes mystiques, par 
exemple). En effet : 



a)-Un corps peut parfaitement être visible sans être matériel. C'est là un point à 
prendre en considération. Les anges, par exemple, sont des créatures purement 
spirituelles (voir les articles 328 et 330 du CEC) et cela ne les empêche pas d'être 
visibles par les hommes (la Vierge Marie a bien vu l'ange Gabriel avec un "corps", 
lors de l'Annonciation, et ce en dépit du fait qu'il n'y avait rien de matériel en lui). 
b)-Dieu, qui est Tout-Puissant, peut donc très bien permettre que les défunts aient un
corps "semblable" à celui des anges, après leur mort, tout en réservant la 
résurrection de la chair et le corps glorifié pour la fin du monde.
Cela ne me paraît pas incohérent...
     
8-Pour terminer ce petit article, j'aimerais laisser quelques lignes écrites par la 
célèbre mystique italienne Maria Valtorta, lignes dans lesquelles elle décrit l'ange 
Gabriel à l'Annonciation (cf. "L'évangile tel qu'il m'a été révélé", tome 1, chapitre 23) :
>"Il doit nécessairement prendre un aspect humain. Mais cet aspect transcende 
l'humain. De quelle chair est formée cette figure très belle et fulgurante ? De quelle 
substance Dieu l'a-t-elle matérialisée pour la rendre sensible aux sens de la Vierge ? 
Seul Dieu peut posséder ces substances et s'en servir si parfaitement. C'est un 
visage, c'est un corps, ce sont des yeux, une bouche, des cheveux et des mains 
comme les nôtres, mais ce n'est pas notre opaque matière. C'est une lumière qui a 
pris la couleur de la chair, des yeux, de la chevelure, des lèvres, une lumière qui se 
meut et sourit, regarde et parle". 
      
Voilà, j'espère que ce petit article (très incomplet et très imparfait, j'en conviens) aura 
permis à certains d'y voir un tout petit peu plus clair... Mais il est vrai que le mystère 
est immense ! Puisse l'Esprit Saint nous aider à avancer et à mieux comprendre ce 
qu'est la résurrection des corps ! Et qu'il nous corrige si nous nous trompons !
     
Mort
E5-LES CATECHUMENES QUI CROIENT A LA REINCARNATION (08/04/06)
Une petite réflexion de votre serviteur.
Il arrive parfois que des personnes qui demandent le baptême avouent qu'elles 
croient à la théorie de la réincarnation.
     
Pour leur montrer que cette théorie n'est absolument pas compatible avec la foi 
catholique, on peut utiliser cette petite méthode amusante :
     
1-Tout d'abord, il faut dire à cette personne que le baptême - tout comme la 
confirmation et le sacrement de l'ordre - imprime dans l'âme de celui qui le reçoit "un 
signe spirituel au caractère indélébile", et que, de ce fait, il ne peut être reçu "qu'une 
seule fois dans la vie" (paragraphe 1317 du Catéchisme de l'Eglise Catholique).
     
2-Ensuite, il faut lui faire remarquer qu'à partir du moment où il s'imprime dans l'âme 
(c'est-à-dire dans la partie immortelle de l'homme), le signe du baptême doit 
forcément "suivre l'âme" dans ses différentes "transmigrations".
     
3-Enfin, il faut poser à cette personne la petite question suivante (et ce avec 
beaucoup d'humour, bien sûr) : "Vous qui croyez en la théorie de la réincarnation et 
qui demandez le baptême, comment pouvez-vous nous certifier que vous n'avez pas 
déjà été baptisé dans une autre vie (en quel cas un prêtre ne pourra pas vous 
donner ce sacrement une seconde fois) ?"



Vous verrez que cela amènera la personne à réfléchir très sérieusement et à 
renoncer à la théorie de la réincarnation.
     
PS : pour approfondir cette question, voir le livre : "Le Moine et le Lama" (2001). Ce 
livre est un long entretien entre Dom Robert Le Gall (qui est devenu l'Archevêque de 
Toulouse en 2006) et le Lama Jigmé Rinpoché. Il y est beaucoup question de la vie 
après la vie. Dom Robert Le Gall explique très bien la doctrine de l'Eglise.
     
Au-delà
F1-UNE TOUTE PETITE IDEE DE L'ETERNITE BIENHEUREUSE (26/05/06)
Une petite réflexion de votre serviteur.
Nous avons tous le souvenir d'avoir fait de la balançoire lorsque nous étions enfants.
Et nous nous rappelons sûrement la joie immense qui était la nôtre lorsque notre 
mère nous poussait et que nous lui disions, à chaque impulsion qu'elle nous donnait :
-"Plus haut ! Plus haut !! Plus haut !!!"
Notre cœur était alors rempli d'un bonheur incroyable. Notre âme exultait 
littéralement à chaque nouvel élan.
Le mouvement régulier de la balançoire, le sentiment que nous nous rapprochions 
toujours un peu plus du ciel, la sensation absolument ineffable que nous n'aurions 
jamais fini de nous en rapprocher… tout cela nous a donné une première idée de ce 
que serait notre vie au Paradis : une joie qui grandit à chaque seconde et qui n'en 
finit pas de croître.
     
Il existe toutefois une différence importante - il est bon de le noter - entre une âme du
ciel et celle d'un petit enfant qui découvre l'éternité tandis que sa mère le pousse 
toujours plus haut sur sa balançoire. Cette différence, c'est que dans le deuxième 
cas, la mère, à un moment donné, sera forcée de demander à son enfant de 
descendre de la balançoire et de rentrer à la maison avec elle. L'heure du repas 
approchant, la pluie commençant à tomber… elle viendra tôt ou tard interrompre ce 
merveilleux mouvement d'amour vers les cieux, et son enfant ressentira de la 
tristesse.
Mais, après cette vie, notre joie céleste, elle, sera sans fin. Rien, absolument rien, ne
pourra l'interrompre. Là est toute la différence !
Non, rien ne viendra briser notre élan vers Dieu et nous n'en finiront jamais de crier : 
-"Plus haut ! Plus haut !! Plus haut !!!", nous tenant tous par la main, comme lorsque 
nous étions petits, et riant à perdre haleine.
Nos cœurs seront alors semblables à des roses qui éclosent sans cesse. Quelle 
merveille ! Quel prodige !! Quel bonheur !!!
     
Au-delà
F2-LA PARABOLE DU RICHE ET DE LAZARE (24/09/13)
Une petite réflexion de votre serviteur.
Quand on relit la parabole du riche et de Lazare  (Luc 16, 19-31) à la lumière de 
Medjugorje, je trouve que l'on sent d'une manière toute particulière l'amour 
débordant de Dieu pour nous.
En effet, bien qu'Abraham ait répondu au riche (à la fin de la parabole) : "Quelqu'un 
pourra bien ressusciter des morts : ils ne seront pas convaincus", Medjugorje nous 
enseigne que Dieu peut quand même permettre que des défunts apparaissent à des 
vivants pour leur rappeler certaines choses.
En effet, le 10 janvier 1983, la Vierge Marie nous a donné ce message : "Il arrive que



Dieu leur permette (ndlr : aux défunts) de se manifester auprès des leurs sur la 
Terre, pour rappeler aux hommes l'existence du Purgatoire et solliciter leurs prières 
auprès de Dieu qui est juste mais bon". 
N'est-ce pas là quelque chose de magnifique, chers amis ? Et ne devrions-nous pas 
être heureux d'appartenir à un Dieu qui est vraiment prêt à tout pour nous sauver ? 
     
Au-delà
F3-L'ENFER N'EST PAS UNE INJUSTICE VENANT DE DIEU (12/04/06)
Une petite réflexion de votre serviteur.
L'existence de l'enfer peut parfois nous apparaître comme une certaine forme 
d'injustice venant de Dieu. En effet, comment Lui, qui est miséricordieux, peut-il 
permettre que des personnes soient à jamais séparées de Son Amour infini ?
Cela nous paraît difficilement concevable.
     
En fait, ce sentiment d'injustice disparaît totalement dès lors que l'on a compris que 
ce n'était pas Dieu qui décidait d'envoyer les gens en enfer, mais que c'était les gens
eux-mêmes qui choisissaient d'y aller. Le Catéchisme de l'Eglise Catholique est 
d'ailleurs très clair sur ce point : "Dieu ne prédestine personne à aller en enfer; il faut 
pour cela une aversion volontaire de Dieu (un péché mortel) et y persister jusqu'à la 
fin" (extrait du paragraphe 1037).
     
En dépit de cela, il y a toujours des questions très "humaines" que nous nous posons
sur ce sujet. Si vous me le permettez, j'aimerais essayer d'apporter des réponses 
très personnelles à deux d'entre elles :
     
1-Pourquoi Dieu ne prend-il pas ceux qui veulent se damner dans Ses bras en 
leur disant qu'Il les aime ?
     
Quand nous posons le problème de cette façon, nous sous-entendons que ceux qui 
veulent se damner sont en réalité des gens qui manquent d'amour et qu'il suffirait 
d'un geste de tendresse venant de Dieu, après leur mort, pour les convertir.
Or, je ne pense pas que cette vision des choses soit juste.
A mon avis, ceux qui veulent se damner sont d'abord et avant tout des gens qui 
refusent de manière catégorique l'amour de Dieu. Là est le problème.
A partir de là, on peut penser que si Jésus les prenait dans ses bras, au moment où 
ils paraissent devant Lui, ils le repousseraient, chercheraient à lui échapper et 
voudraient retourner vers le mal. Un geste de tendresse venant de Dieu ne 
changerait donc rien.
     
2-Pourquoi Dieu ne met-Il pas ceux qui veulent se damner au Paradis malgré 
eux ?
     
Si Dieu procédait de cette façon, cela poserait un problème.
En effet, cela voudrait dire qu'il y aurait au Ciel (parmi les saints) des gens qui 
n'aiment pas Dieu, qui Le rejettent, qui Le renient et qui passent leur éternité à faire 
du mal aux autres. 
Cela, nous le comprenons bien, serait tout à fait inconcevable. En effet, où serait la 
joie du Paradis, dans ce cas ? Comment les élus pourraient-ils être heureux s'ils 
étaient entourés de pécheurs non-repentis ?
Il est donc absolument nécessaire qu'il y ait une séparation très nette entre les gens 



qui acceptent Dieu et ceux qui le refusent, dans l'éternité. C'est là une question de 
logique et de justice.
     
De plus, si Dieu employait la manière forte pour empêcher une personne de se 
damner, alors il est certain que cette personne finirait tôt ou tard par lui dire cette 
phrase qu'Il ne pourrait pas supporter : "Tu ne respectes pas ma liberté".
En effet, Dieu nous ayant créés libres, il ne peut pas bafouer ce don immense qu'est 
la liberté, don qu'Il a Lui-même déposé au fond de nous.
C'est pourquoi, avec une immense tristesse, Il ne peut rien faire d'autre que dire à 
ceux qui le refusent jusqu'au bout : "Et bien soit ! Que votre volonté soit faite !"
     
Voilà pourquoi, je pense, Dieu n'est absolument pas injuste en permettant que 
certains de ses enfants souffrent éternellement en enfer. 
     
Ciel sur la terre
G1-LES VOYANTS DE MEDJUGORJE ONT DEMANDE A LA VIERGE OU SE 
TROUVAIT LE PARADIS (non-daté)
Une petite réflexion de votre serviteur.
A Medjugorje, la Sainte Vierge nous dit souvent qu'elle veut nous conduire au Ciel.
On peut noter par exemple ces messages : "Dieu m'envoie pour vous aider et pour 
vous mener au Paradis qui est votre but" (le 25/09/94), et aussi : "Petits enfants, je 
suis votre Mère, je vous aime et je désire que chacun de vous soit sauvé et ainsi soit
avec moi au ciel" (le 25/08/98), et encore : "Petits enfants, je vous appelle tous sur le
chemin du salut et je désire vous montrer le chemin vers le Paradis" (le 25/11/98), 
etc. On pourrait citer une multitude d'autres exemples de ce type.
     
Il est intéressant de savoir que le 12 octobre 1981, les voyants de Medjugorje ont 
demandé à la Sainte Vierge où se trouvait le Paradis.
Marie leur a répondu : "Aux cieux".
     
En lisant ces mots, certains se diront sûrement que nous ne sommes pas plus 
avancés maintenant qu'avant ! Pourtant, que ceux-là se détrompent, la réponse de la
Vierge est en fait extrêmement riche en enseignements.
     
D'une part, Marie souligne l'évidence de l'existence de ce lieu qu'est le Paradis. En 
effet, ses mots nous font un peu penser à ceux d'un enfant pur et innocent auquel on
aurait demandé : "Où habites-tu ?" et qui aurait répondu : "Chez moi" ou "Dans ma 
maison". En disant cela, l'enfant exprime qu'il habite bien quelque part et que 
l'existence de ce lieu coule de source pour lui.
    
D'autre part, il apparaît clairement que Marie nous invite à chercher le Paradis 
ailleurs que dans l'espace. En effet, elle ne donne aucune indication concrète sur 
l'endroit où se situe le ciel. Elle ne dit pas, par exemple : "Chers enfants, le Paradis 
est dans une autre dimension, au-delà de l'espace et du temps, derrière les limites 
de l'univers…" Non, la Vierge n'indique aucun endroit précis.
Et si elle fait cela, c'est bien évidemment parce qu'elle nous appelle à vivre le Ciel 
sur la terre (ainsi qu'on le découvre en lisant ses messages), c'est-à-dire à vivre le 
Ciel dès maintenant, là où nous sommes.
Le 25 mars 1997, par exemple, elle nous a dit (et ce n'est là encore qu'un exemple 
choisi parmi une multitude d'autres) : "Renouvelez la prière dans vos familles et votre



cœur glorifiera le saint nom de Dieu et le Paradis régnera dans votre cœur".
     
Le Paradis, nous le voyons, n'est donc pas un lieu qu'il faut chercher dans l'espace. 
C'est d'abord et avant tout un lieu qu'il nous faut accueillir dans nos cœurs et 
répandre autour de nous avant de pouvoir y entrer un jour.
     
On pourrait citer également ce très bel extrait du témoignage que le voyant Jakov 
Colo a donné le  6 mars 2014, à Medjugorje, lors de la Rencontre Internationale des 
Guides. Jakov a dit ce qu'il avait ressenti après que la Sainte Vierge lui ait montré le 
Paradis, avec Vicka, au début des apparitions :
      
Je me souviens qu’après cette expérience, nous sommes restés en prière et je me 
demandais : "Où se trouve cet endroit où je me sentais si bien, où j’ai senti cette 
paix, où j’ai senti cette joie ?"
Et, vraiment, à travers les conseils de Notre Dame, à travers la prière, nous obtenons
toutes les réponses.
J’ai compris que le Paradis n’était pas ce que nous voyons avec nos yeux. Le 
Paradis est dans nos cœurs.
Et je crois que chacun d’entre nous peut faire l’expérience du Paradis dans son 
cœur, parce que si nous mettons Dieu à la première place, si nous vivons avec Dieu,
alors nous avons déjà le Paradis.
C’est pourquoi je dis toujours aux pèlerins : "Ne nous demandons pas à quoi 
ressemble le Paradis. Demandons-nous plutôt si nous voulons aller au Paradis et si 
nous en faisons assez pour aller au Paradis".
Je peux partager avec vous l’expérience que je fais le matin en me réveillant, quand 
je réalise que je suis encore là. La première chose que je dis est : "Merci, mon Dieu",
parce que je crois que chaque jour que Dieu nous donne à vivre, ici sur terre, est un 
grand don et une grande grâce, ainsi qu’une occasion pour moi de devenir meilleur, 
en ce jour, et de mériter plus d’aller au Ciel.
     
Ciel sur le terre
G2-POURQUOI PEUT-ON DIRE QUE MEDJUGORJE C'EST LE PARADIS SUR LA
TERRE ?
Une petite réflexion de votre serviteur.
"Il y a beaucoup de demeures dans le royaume de mon Père" (Jean 14,2).
    
On entend souvent les défenseurs de Medjugorje dire que le sanctuaire de la Reine 
de la Paix, c'est le Paradis sur la terre.
Je voudrais essayer de vous dire, en quelques mots très simples, pourquoi cette 
image me paraît tout à fait juste.
    
Entrez dans le sanctuaire de la Gospa et poussez la porte de l'église Saint-Jacques. 
Que voyez-vous ?
Vous voyez des gens qui prient avec ferveur. Certains regardent en direction du 
Tabernacle. D'autres sont à genoux devant une statue de la Vierge ou devant 
celle de saint François d'Assise...
Tous font monter vers le Ciel leurs joies, leurs peines, leurs doutes, leurs questions... 
Tous ont leurs pensées tournées vers Dieu.
   



Sortez de l'église Saint-Jacques et dirigez-vous vers les confessionnaux ? Que 
voyez-vous ?
Vous voyez de longues files d'attente. Des gens se préparent à remettre entre les 
mains miséricordieuses de Dieu tout le mal qu'ils ont fait, et ce afin de s'engager sur 
une voie nouvelle : celle de la sainteté.
D'autres ressortent des confessionnaux le cœur plus léger et le regard plus clair. Ils 
sont heureux de se sentir "remis à neuf".
  
Avancez maintenant en direction de la Rotonde et regardez autour de vous. Que 
voyez-vous ?
Vous voyez des groupes de pèlerins réunis autour d'un accompagnateur. Ils écoutent
attentivement tout ce dont on leur parle : l'histoire du sanctuaire, les messages de la 
Vierge, la vie des voyants, les horaires des messes...
Ils ne parlent pas de télévision ou de politique.
Tous laissent entrer en eux des paroles qui concernent la vie spirituelle.
   
Faites quelques pas vers la gauche et entrez dans la chapelle de l'Adoration 
permanente. Que voyez-vous ?
Vous voyez des personnes de nationalités différentes qui, dans un silence absolu, 
regardent toutes vers le Saint Sacrement. Prosternées devant lui, profondément 
recueillies, elles prient pour elles-mêmes et pour le monde entier.
  
Ressortez maintenant de la chapelle et marchez en direction du fond du sanctuaire. 
Que voyez-vous ?
Vous voyez des gens qui essayent de s'imprégner de la vie de Jésus en priant les 
mystères lumineux du Rosaire. Vous en voyez d’autres qui attendent de pouvoir 
passer la main sur la statue du Christ Ressuscité d'où sort une eau qui, dit-on, 
permet d'obtenir des guérisons tout à fait extraordinaires. Vous en voyez d'autres 
encore qui prient longuement devant la tombe du Père Slavko Barbaric et qui lui 
demandent d'intercéder pour eux...
    
Et on pourrait continuer ainsi pendant des pages et des pages en parlant : du 
Krizevac, du Podbrdo, de la Croix bleue, du village de la Mère, du Jardin de Saint 
François, de la communauté du Cénacle, de l'Association "Les Enfants de 
Medjugorje"...
    
De la même façon qu'il y a plusieurs domaines dans le Royaume de Dieu (ainsi que 
nous l'a dit Jésus dans l'Evangile : Jean 14, 2), il y a aussi plusieurs "domaines" à 
Medjugorje.
Et tous ces domaines nous donnent un avant-goût du Ciel dans le sens où les gens y
font des choses différentes tout en gardant un point commun extrêmement 
important : ils ne pensent qu'à Dieu, ils ne parlent que de Lui et ne vivent que pour 
Lui.
     
Ciel sur la terre
G3-L'EXPERIENCE DE L'ETERNITE DANS LA PRIERE (21/12/12)
Une petite réflexion de votre serviteur.
A Medjugorje, la Sainte Vierge nous a reproché à plusieurs reprises de toujours 
regarder notre montre pendant nos temps de prière.
Dans la charte des groupes de prière de type "Medjugorje" que Marie a donnée à 



Jelena Vasilj le 16 juin 1983, il y a le point suivant : "Priez avec un grand 
recueillement. Ne regardez pas sans cesse la montre, mais laissez-vous conduire 
par la grâce de Dieu".
Ces mots m'inspirent la petite réflexion suivante : quand nous regardons notre 
montre, en priant, cela signifie que nous sommes prisonniers du temps et que nous 
avons hâte que notre prière se termine. Ce qu'il faudrait, au contraire, c'est que nous 
fassions l'expérience de l'éternité, en priant - c'est-à-dire que nous sentions grandir 
en nous le désir que notre prière ne s'arrête jamais !
Le 25 avril 2000, en effet, la Sainte Vierge nous a donné ce message : "Décidez 
chaque jour de consacrer du temps à Dieu et à la prière, jusqu'à ce que la prière 
devienne pour vous une joyeuse rencontre avec Dieu. C'est seulement ainsi que 
votre vie aura un sens et que vous contemplerez avec joie la vie éternelle".
Mais tant que nous regardons notre montre, en priant, c'est que nous ne faisons pas 
vraiment l'expérience de l'éternité dans la prière.
     
Ciel sur la terre
G4-LE FRUIT DE LA FIDELITE ET LE FRUIT DE L'INFIDELITE (25/01/09)
Une petite réflexion de votre serviteur.
     
Le fruit de la fidélité…
Plus on est fidèle à la personne qu'on aime, plus nos pensées sont centrées sur elle.
Plus nos pensées sont centrées sur la personne qu'on aime, plus elle devient 
présente en nous (son visage, ses yeux, sa voix, son sourire, son parfum…).
Plus la personne qu'on aime devient présente en nous, plus elle vit en nous.
Plus la personne qu'on aime vit en nous, plus on a l'impression qu'elle habite en 
nous.
Plus on a l'impression que la personne qu'on aime habite en nous, moins on se sent 
seul et plus on se réjouit de cette compagnie intérieure qui ne nous quitte jamais, 
jamais, jamais.
Oui, je crois qu'on peut le dire : en amour, le fruit de la fidélité est le sentiment 
d'éternité.
    
Le fruit de l'infidélité…
Moins on est fidèle à la personne qu'on aime, moins nos pensées sont centrées sur 
elle.
Moins nos pensées sont centrées sur la personne qu'on aime, moins elle devient 
présente en nous (son visage, ses yeux, son sourire, sa voix, son parfum…).
Moins la personne qu'on aime est présente en nous, moins elle vit en nous.
Moins la personne qu'on aime vit en nous, moins on a l'impression qu'elle habite en 
nous.
Moins on a l'impression que la personne qu'on aime habite en nous, plus on se sent 
seul et plus on s'attriste de ne pas sentir, au fond de soi, cette compagnie intérieure 
qui ne nous quitte jamais, jamais, jamais.
Oui, je crois qu'on peut le dire : en amour, le fruit de l'infidélité est le sentiment très 
douloureux que l'éternité est toujours hors de notre portée ou bien qu'elle n'existe 
pas.
     

†



Ciel sur la terre
G5-LA RONDE DU TEMPS (06/10/06)
Une petite réflexion de votre serviteur.
Quand on est petit, on a le sentiment que le monde entier est entre les mains des 
grands. L'autorité, le pouvoir, le savoir, l'expérience, l'art… tout nous vient d'eux. 
Nous sommes entièrement dépendants d'eux.
C'est le temps où l'on se sent "fils".
     
Quand on est adulte, on a le sentiment que le monde entier est entre les mains de 
personnes qui ont le même âge que nous. En effet, les commerçants chez qui nous 
allons nous servir, les professeurs de nos écoles, les médecins, les gens qui 
travaillent à la mairie de notre ville (par exemple)… sont tous de notre génération.
C'est le temps où l'on se sent "frère".
     
Puis, quand on est âgé, on a le sentiment que le monde entier est entre les mains de
gens qui sont plus jeunes que nous. Les responsables politiques, les journalistes, les
sportifs, les artistes connus… pourraient, pour la plupart d'entre eux, être nos 
enfants.
C'est le temps où l'on se sent "père". 
     
De manière assez étonnante, ce troisième temps est aussi celui où l'on se sent plus 
que jamais redevenir "fils". En effet, sachant que notre vie terrestre touche à sa fin et 
que le grand passage de ce monde à l'autre n'est plus très loin, on s'en remet 
entièrement à Celui qui nous a créé : Dieu.
En ce sens, on peut dire que l'homme rejoint l'enfant et que, l'hiver s'ouvrant sur un 
nouveau printemps, "la ronde du temps" se referme doucement. Nous nous 
préparons alors à entrer dans l'éternité.
     
Ciel sur la terre
G6-IL N'Y A PAS D'ÂGE POUR ACCOMPLIR SA VOCATION ! (octobre 2006)
Une petite réflexion de votre serviteur.
Après une tournée triomphale autour du monde (l'Italie, la France, la Belgique…), 
elle s'apprête à repartir à nouveau aux quatre coins de la planète (les Philippines, 
l'Allemagne, la Lituanie…) pour donner du bonheur aux gens.
Vous pensez peut-être que je vous parle d'une chanteuse à la mode ? Pas du tout ! 
D'une romancière à succès ou d'une grande conférencière ? Non ! D'une prédicatrice
célèbre ou d'une voyante de Medjugorje ? Il n'en est rien !
En fait, il s'agit d'une personne qui est décédée... il y a bientôt 110 ans : sainte 
Thérèse de l'Enfant Jésus ! Et oui ! Grâce à ses reliques qui voyagent désormais un 
peu partout dans le monde, voilà qu'elle réalise enfin son rêve de devenir une grande
missionnaire ("Je voudrais parcourir la terre", avait-elle écrit un jour).
Oui, sainte Thérèse attire les foules, touche les âmes, convertit les cœurs, accomplit 
des miracles, une véritable pluie de roses tombe sur son passage... alors qu'elle 
nous a quittés depuis bien longtemps !
Cette carrière à la longévité tout à fait exceptionnelle aurait de quoi faire pâlir de 
nombreux responsables syndicaux de notre pays (en effet, on est très largement au-
delà du nombre légal de trimestres requis pour les retraites !) mais, en fait, elle 
montre à chacun de nous qu'il n'est jamais trop tard pour accomplir sa vocation… 
surtout quand on sait que l'on a l'éternité devant soi !
Ah, Seigneur, quelle chose formidable que de savoir qu'il existe une vie après la vie !!
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Navigation : 
Pour ouvrir les liens hypertextes contenus dans ce PDF, appuyez sur la touche "Ctrl" 
de votre clavier et faites un "clic gauche" avec votre souris en même temps.
Vous serez alors renvoyés à la page où se trouve l'article.
Pour revenir rapidement en haut de page, appuyez sur la flèche "Retour haut de 
page" de votre clavier, ou bien jouez avec la disposition des pages sur votre écran.
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Les articles figurant dans cette Newsletter ont été écrits par mes soins entre 2000 et 
2017.
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"MARIE AU CŒUR DE MA VIE, JESUS AU CŒUR DE MARIE"
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